

# El Luchador

PERIÓDICO DE SÁTIRA, CRÍTICA, DOCTRINA Y COMBATE

Año I Suscripción semestre : 3'50 pts. BARCELONA, 30 DE ENERO DE 1931 Paquete de 20 ejempl. 2 pesetas Núm. 4  
Número suelto : 0'15 pesetas Administración ; Calle del Guinardó, 37. - Barcelona APARECE LOS VIERNES

## Por qué no somos comunistas

Es preciso disipar un error que sobre nuestro anticomunismo de Estado, existe. Comúnmente se cree que somos enemigos sistemáticos del Gobierno ruso, y nada más lejos de la verdad. Nosotros somos enemigos de todos los sistemas de gobernar a los hombres y lo somos en mayor grado de aquellos que los gobiernan más despóticamente.

La oposición no es posible en Italia, tampoco lo es en Rusia para nombrar sólo a los gobiernos que más persiguen a las izquierdas. Podríamos citar Bulgaria, Hungría, Cuba y últimamente la República Argentina. Pero concretaremos la represión contra las izquierdas, en Rusia y en Italia.

Nos sería fácil discutir desde el punto de vista político y desde el punto de vista económico. En uno y en otro país, lo que rige es un feudalismo de Estado. El Estado manda y los otros no pueden hacer más que obedecer. El Estado impone todas las condiciones del trabajo y los obreros no tienen más remedio que trabajar en las condiciones que manda el Gobierno.

En todos los países del mundo, menos en los dirigidos por las dictaduras, las izquierdas pueden tener sus órganos en la Prensa. En Rusia y en Italia, no. Las dictaduras tienen islas o regiones donde enviar a los detenidos políticos y las preferencias de todas las dictaduras para llenar islas insalubres y regiones mortíferas, son para los hombres de izquierda, cuanto más de izquierda mejor.

Rusia, con Italia, anda a la cabeza de la represión contra los obreros de ideas adelantadas. Siempre que esta cuestión ha sido debatida en la Prensa, los órganos que el Gobierno ruso tiene en el país y fuera, han dicho que se trataba de bandidos.

Y siempre de bandidos han sido calificados los hombres de izquierda que querían hacer una verdadera revolución en el país de los antiguos zares.

Y ahora el Gobierno ruso y los dichos comunistas que le apoyan, se ven pagados en la misma moneda. Bandidos llaman a los comunistas en China, en Bulgaria, en Hungría y pronto de tal suerte serán llamados, los comunistas en Norteamérica.

Se cae en el error, lo mismo los comunistas que los dictadores burgueses, de considerar criminales las ideas.

¿Van los comunistas de los países donde son perseguidos cual si fueran bandidos, a lamer la mano de sus perseguidores? ¿Los aplaudirán siquiera?

Pues este es nuestro caso. Nosotros no podemos aplaudir al Gobierno ruso, no ya por principios, sino por tácticas. No ya por tácticas, sino por dignidad. No ya por dignidad, sino por instinto de vida.

¡Que sean libres los obreros en Rusia, libres de trabajar donde quieran y libres de propagar lo que quieran, y nosotros, siendo enemigos de todos los gobiernos, lo seremos menos de aquel Gobierno que de otro cualquiera.

Además, nuestra enemiga contra el comunismo de Estado no es de ayer; no nació el día que en Rusia se proclamó el gobierno soviético y la pretendida dictadura del proletariado. Es una oposición de doctrina general y quizá, también, de temperamento, que arranca de Bakunine y Marx.

## Nuestras víctimas

Sevilla. — En un solar de la calle de Febo, en Triana, fué hallado esta mañana el cadáver de un hombre pobremente vestido. Según dictamen facultativo, dicho individuo murió de frío.

Barcelona. — En la vía pública ha sido recogido un individuo llamado Antonio García, que se encontraba gravemente enfermo a causa del intenso frío y por no haber tomado alimento alguno desde hacía unos días.

Madrid. — En las inmediaciones del Palacio de Justicia una pareja de Seguridad que estaba de servicio vio el cuerpo de un hombre que colgaba de la verja que rodea la entrada de la Audiencia por la parte correspondiente a la calle del Marqués de la Ensenada. Los guardias se acercaron y vieron que el colgado era cadáver, e inmediatamente comunicaron el hecho al Juzgado de guardia, situado a pocos metros del lugar del suceso. El juez, don Salvador Alarcón, con el oficial señor Medina, el forense señor Palanca y el alguacil señor López, se personó en el indicado sitio, y el alguacil cortó la cuerda que sujetaba el cadáver.

Registradas las ropas del suicida, se le encontró en uno de los bolsillos de la americana un pliego de papel de barba, en el que hacía constar que se suicidaba por no poder soportar la calumnia de un sacerdote de la iglesia de la ca-

## Mentidero de Madrid

La Villa y Corte de las Españas ha pasado unos días de temor y susto; lenguas intrigantes y viperinas que trasnochaban como las cornejas, anidando en las gradas de San Felipe el Real, lanzaron agoramente noticias de la llegada a la Corte de los tan famosos como temidos «Tercios» que, en tierras de Moreria, luchan contra los infieles realizando epopeyas y hazañas, colocando sus airones de cruz en aspa, sobre la media luna de los creyentes de Alá, otro dios distinto al de los europeos de Occidente.

Lograron lo que quisieron los de larga lengua y mala intención; y fué que, el privado que gobierna los destinos de las Españas, sintiendo sus nostalgias de guerrero, que dicen, que allá en tierras moras, no fué feliz, dichoso, ni querido y que mal para su persona hubiera sacado de un consejo de Condestables que para que lo juzgaran fueron reunidos, para ver de sus hazañas, desventuradas de no intervenir personalmente S. M. Católica, Rey por la Gracia de Dios y Señor por derecho propio de los ejércitos, que amparando al hoy privado, saliera en fianza de tan Gran Capitán, desgraciado en proezas guerreras.

Y siguen contando y no acaban, que gran alegría causó esta noticia de la llegada de los «Tercios» entre la nobleza de alcurnia, los allegadizos por doblones, los hidalguelos de pegadiza y aun de los mayordomos, mozos de silla, lacayos, sirvientes de toda laya que forman esa taifa indefinida de bichejos que se agarran como las garrapatas al cuerpo humano y le chupan la sangre en servicio y ayuda de la Santa «Congregación del Orden y el Silencio», que es el decálogo de la Hermandad de los fidelísimos *Sambasani* que como lo dice su lema, sólo miran por ellos.

Pero los mismos que cuentan en servicio de sus amos y señores, callan el sentir de los plebeyos, que si no era todo lo contrario, porque no temían, era sí, un deseo de rebelarse contra sus señores y lacayos y dar por terminada, para de una vez, la desigual vida que viven los señores en sus palacios, plácida y ricamente, comiéndose lo que no producen, y la plebe, en sus miserables chozas produciendo y no participando del regalo y la hartura que para sus amos, dan con sus esfuerzos.

Viéronse fallidas las aspiraciones de ambos porque las gloriosas fuerzas de los «Tercios», hubieron de levantar sus reales haciendo campamento en la cercana y hermosa Villa de Alcázar de San Juan perteneciente al Señorío de Ciudad la Real que por muy leal, noble y servidora hubo de darle patente de tal, un rey que no recuerdo, pero que de seguro, el Rey Nuestro, no tuviera motivos, por el presente, para otorgar tal merced ni tal escudo, a tal ciudad.

Y siguen callando las lenguas largas y serviles, que los gloriosos «Tercios», que por cierto eran casi todas las «banderas» compuestas de alemanes, aguerridos, coloradotes y grandes, diéronse cuenta de que la Corte de las Españas a donde les encaminaban sus andares, no eran cabillas morunas, ni zocos africanos y que lo que pedían los plebeyos eran razones y derechos, que no palos y ya es sabido, cuando un mosquete reflexiona, su roncar vuélvese por lo contrario, por aquello del proverbio que dice, «no viene el ratón hasta el gato», y prudentes, que a veces vale más que la valentía, la prudencia, los nobles y validos de la Corte, dieron en disponer que para el menester que querían, no fueran muy buenos los servicios que pudieran prestar las «banderas» del «Tercio», y pensaron bien, dejarlas en sus reales de la cercana y hermosa Villa de Alcázar de San Juan hasta su retorno a tierra de infieles, donde están tan a gusto como pez en el agua.

Temores de unos, esperanzas de otros, todos quedaron para mejor ocasión; sólo los intrigantes de lengua larga y viperina, oficiando de bajos menesteres, han visto logrado su afán de malaventurados. Como decía un lacayo, filósofo sin saberlo, del muy Respetable, Leal y Noble Duque de Siria, al ver entrar en el Palacio de su amo a S. M. Católica, así como temeroso de que le ocurriera algo y aun algo en el Real Palacio:

«Quien ama el peligro, en él perece», «Quien siembra vientos, recoge tempestades», «Por el vuelo se conoce cómo va el pájaro» y «No es oro todo lo que reluce».

UN GATO DE LA VILLA Y CORTE

Este número ha sido visado por la previa censura

## Crónica de la semana

### Los crímenes sociales

En la Inclusa de Salamanca se están muriendo de inanición y de frío los niños allí recogidos. Así, escuetamente, han publicado los periódicos la noticia, sin que nadie sintiera estremecerse su ser ante la magnitud de horror semejante.

Ha pasado ya el tiempo en que Zozaya escribía sus «Cunas frías», ante el cuerpo frío de un niño muerto de frío. Hace poco más de un mes, en Sevilla, una mujer fué hallada sin sentido, con un niño de pecho sin vida en su regazo. Había muerto de hambre y ella estaba ya en grave estado. Su marido, sostén de la desgraciada familia, hallábase, gravísimo también, en el hospital sevillano. Nadie tampoco lanzó un grito de horror y de protesta ante este otro crimen social, que había costado ya la vida de una criatura humana.

Los niños que mueren en la Inclusa salamanquina deben ser enterrados, y ya es algo. Las señoras de la ciudad es posible que pertenezcan a juntas de beneficencia, que, presididas por el obispo, celebran fiestas donde lucen sus joyas y sus carnes y pescan novio sus hijas. Hasta es posible que, además de la subvención del Estado, estas juntas entreguen cada mes alguna cantidad que, sumada al total, es bien repartida entre los empleados y las monjas del establecimiento.

¿Qué importa que en los dormitorios falten mantas, que la leche esté aguada; que las criaturitas, detritus de la sociedad que estigmatiza a una mujer soltera con un hijo en brazos, mueran en medio de la suciedad y de la miseria?

¿Acaso no hacen bastante las señoras, las monjas, los obispos, los alcaldes y los Estados, con fijar la cuarta parte del sueldo de un ministro como subvención fija a la caridad oficial y oficiosa? ¿Acaso no pueden dormir tranquilos, una vez entregado el cero por ciento de sus beneficios a favor de los menesterosos, de los abandonados, de los despojados, aquellos que llenan los hospitales, las inclusas, los hospicios y las cárceles?

Ellos cumplen con su deber: incluso subvienen a la manutención—la muerte decorosa de frío y de hambre, por lo menos—de los hijos problemáticos que pueden engendrar, visitando prostíbulos y seduciendo obrerillas y criadas.

¿Y quién será el cronista lacrimoso, el sociólogo trasnochado, el rebelde corroído por la envidia, que se atreva a no encontrar perfectísimamente todo esto; que ose llorar, maldecir o amenazar sobre las cunas frías y los cuerpecitos depauperados, los cuerpecitos que no han sabido del calor de un nido, ni de la dulzura de un beso, de un pecho de madre, ni de una hora de sol y de cariño! ¡Oh, si alguien hubiera que a tanto osase, para esto se han hecho también las cárceles, que el mundo está perfectamente organizado, todo está perfectísimamente bien y nadie queda, en un país civilizado, a merced de los descontentos y de los energúmenos!

¡Ah! Y para que no quede escape ni agujero, para que las mentes calenturientas no se entreguen a juegos peligrosos y a cavilaciones capaces de llevar a la inmoralidad social y al crimen punible—que es aquel que realiza directamente un individuo sin dinero con que comprar sus jueces ni influencias con que volverlos indulgentes—el mundo civilizado, nuestra sociedad perfectamente organizada, mantiene la alta institución social del verdugo. La pena de muerte se pone en práctica en casos como el que revela este telegrama:

«Londres, 18 (9 n.).—El Tribunal de Old Bailey ha condenado a muerte a una mujer de treinta y siete años, madre de tres hijos, acusada de haber dado muerte al cuarto, de nueve meses de edad.

Como la condenada se encuentra en avanzado estado de gestación, la sentencia no se ejecutará hasta después del alumbramiento.»

¡Librenos Satanás de averiguar la situación de miseria del hogar de esta desventurada; el drama espantoso, más espantoso que el que está viviendo, que la llevó a matar la carne de su carne que había salido de sí misma; librenos Satanás de averiguar si esta mujer no mató a su cuarto hijo al sentir en sus entrañas al quinto y antes de llevarlo a que muriese de hambre y de frío tras los muros de una Inclusa! La sociedad, justa y previsora, sabrá castigar el horror de este crimen, cometido por una madre sobre uno de los frutos de su vientre.

No quiero, oh, no, entretenerme pensando en lo que deben ser los días y las horas de esta madre, que cuenta con los

latidos del ser que lleva en las entrañas los días y las horas que le quedan de vida. Necesitaría esto solo una obra entera y una pluma a lo Dostoiévski, a lo Raul Brandao o a lo Víctor Hugo, la visión escalofriante de Poe y la cruda frase de Zola... O una bomba a lo Santiago Salvador, a lo Vaillant o a lo Henry.

## Pompeyo Gener y Tórtola Valencia

Peius, el último mosquetero, el gran amado de las mujeres, el caballero del chambergo y de la pluma, el postrer romántico de nuestras Ramblas, recibe, hasta muerto, la proyección sensible de lo que fueron para él la Mujer y la Gloria. Nuestro buen Nettlau, al leer esto, se aferrará en la opinión que tiene formada de Pompeyo Gener, de su prestigio entre las mujeres y de las predilecciones sentimentales de la que esto escribe.

Tórtola Valencia, la danzarina que habría podido ser la Duncan de la escena española, si hubiera tenido su cultura y su talento, está costeadando desde América un mausoleo, obra del escultor Valdivieso, que eternizará la memoria de Pompeyo Gener y que se erigirá en Barcelona.

«Fué el hombre a quien más he querido», ha dicho, «y Gener morará eternamente en un mausoleo que yo construiré y que quiero sea digno de lo que fué su vida, constante homenaje a la belleza.»

Gener, el que decía «acaba de escribirme mi amigo Renán»... el que se sentó sobre las rodillas de Sara Bernhardt, el que escribió la epopeya de Servet y el autor de las «Dones de cor», en cuyo corazón se refleja el alma de cien mujeres, nuestro Peius, genial y fanfarrón, cordial y generoso, caballero de la Justicia y señor de las torres de luna de la Poesía y del Ideal, recibe, en la Eternidad, el perfume del homenaje de esa mujer que le conoció ya joven, que le amó joven y que no le ha podido olvidar...

¡Y cuán bella, cuán simbólica, cuán simpática es esta sobrevivencia de Peius, el gran olvidado de hoy, en el corazón de una mujer que, hermosa, deseada, solicitada, lejana, le ofrenda a través del tiempo y del espacio el homenaje materializado de su recuerdo y de su cariño, persistentes y sinceros!

Pompeyo Gener, el gran amado de la Mujer y de la Gloria, el último mosquetero y el postrer romántico, no debía ambicionar, ni soñar tan sólo, sobrevivencia mejor, más encantadora ni más poética.

FEDERICA MONTSENY

## Movimiento obrero español

### DE LA CORUÑA

Un puñado de camaradas hemos constituido un grupo al que denominamos *Helios*. Creemos que son de imprescindible necesidad la formación de los cuadros libertarios a base de grupos; es más, entendemos que el movimiento obrero ha de ser orientado y vigorizado por los mismos grupos. El proceso histórico por que atraviesa España en los momentos actuales requiere a nuestro entender toda la savia anarquista, y considerando nosotros que en los momentos actuales sería una cobardía no salir a la palestra, a luchar, por la defensa de nuestros ideales, nos constituimos en grupo, lo que os notificamos para que así lo deis a la luz en vuestras publicaciones.

Nos adherimos en principio a la F. A. I. y mandamos un saludo a todos los presos y perseguidos, al igual que a todos los grupos afines.

Aquí en la localidad no hay más grupo que el nuestro, pero esperamos que nuestro ejemplo no ha de tardar en ser imitado por otros camaradas.

Os pedimos, si la tenéis, la dirección de la F. A. I. para relacionarnos con ella.

Como aun no tenemos el sello no lo podemos estampar en esta carta.

### EN MADRID

Los obreros gráficos se han declarado en huelga ante la resistencia patronal a conceder las nuevas bases de salarios que aquellos les presentaron. No obstante, son varias las casas que han firmado aceptándolas.

El movimiento no alcanza a los periódicos.

## MI VIDA

Obra ya en nuestro poder ejemplares bastantes del tercer tomo de «Mi Vida», escrita por Federico Urales, para poder servir los ejemplares que de primera intención se nos pidan.

Consta de 250 páginas con los retratos de Federica Montseny y Soledad Gustavo: 2'50 pts.



# Leyendo, cortando y pegando Documento importante

## Un prodigio

Se va a ver el prodigio en seguidita.  
«Berlín.—El Gobierno del Reich, accediendo a reiteradas manifestaciones hechas por varios partidos, ha invitado a los peritos a que informen sobre las conveniencias y condiciones de implantar el trabajo obligatorio. El Gobierno piensa adversamente a esta opinión.»  
¿Cómo se las arreglará el Gobierno alemán para dar trabajo a los que lo desean y para hacer trabajar a los que no quieren?  
De ahí el prodigio. Porque resultará mucho más difícil hacer trabajar a los rentistas, que dar trabajo a los obreros parados, por muchos que sean los que no lo tienen. Suerte que cuando se habla de trabajo obligatorio, no reza con los gaudules ni con los Gobiernos.

## Con tantos pacifistas

Ahora se entera **Baturrillo**, que a principios del siglo pasado ya había pacifistas de acción. Es así como me he enterado.  
«Ginebra.—Hoy se han celebrado en Ginebra diversos actos con motivo del centenario de la Sociedad Ginebrina para la Paz y en honor de su fundador, conde Jean Jacques Sellon.  
En un banquete que se ha celebrado han pronunciado discursos M. William Martin, presidente de la Sociedad Ginebrina pro Sociedad de Naciones, y el vicepresidente del Senado belga, M. Henri Lafontaine, presidente de la Oficina Internacional de la Paz, quien ha expuesto que el ideal del precursor era la liberación de los pueblos y que Sellon fué el precursor de todas las sociedades pacifistas actuales. En nombre de la Oficina Internacional de la Paz ha tributado un homenaje a Sellon y a sus imitadores.  
Los asistentes al acto se han trasladado luego a Pregny, cerca de Ginebra, donde han visitado la propiedad que Sellon hizo construir en 1820 y que fué lugar de peregrinación para los pacifistas.»  
¡Pues, señor, con tantos banquetes como se han celebrado de entonces acá y con tantos discursos como se han dicho en favor de la paz y las guerras que ha habido!  
**Baturrillo** se declaró pacifista por creer que la idea de paz era una idea nueva, pero siendo vieja y resultando inútil, no quiere más paz porque no quiere hacer el burro.  
Guerra, guerra y guerra a la guerra.

## La muerte de Romanones

Empiezo mi tarea.  
«La guardia civil de Puente de Vallecas en la madrugada de hoy encontró en la Avenida Reina Victoria de aquella barriada, el cadáver de un hombre de unos sesenta años de edad, cuya muerte, al parecer, ha sido producida por el frío.»  
No ha podido ser identificado.  
¿Muerto de frío y sin poderse identificar?... Romanones, sería. Porque cualquiera identifica a Romanones. Ni por la cédula, que la tiene de catorceava clase.

## Serán de primera

Se trata de las elecciones, que van a ser un modelo. A Romanones los periodistas le han hablado de ellas. Cambó y Romanones son los que ahora hablan más. Hablan hasta con las chicas de servir.  
«Le han pedido a usted candidato para Madrid?», le preguntaron los periodistas al bien plantado.  
Y el bien plantado contestó:  
—Sí, está formándose la candidatura por Madrid y me han pedido un nombre que aun no he dado.  
¿Eh, qué tal? Romanones dará un nombre para que a su nombre lo hagan diputado de Romanones.  
¡Si serán un modelo las próximas elecciones!  
Y hasta es posible que haya republicanos que a la modelo acudan. ¡Vaya si los habrá!

## Los bandidos de Chicago

«Chicago.—La policía ha practicado una razzia en el hotel Rex, famoso centro de malhechores y particularmente de los amigos y cómplices del famoso bandido Al. Capone. La policía comprobó que allí se practicaba la venta de bebidas alcohólicas en gran escala y que se jugaba a los prohibidos.  
La policía se incautó de dos arcos conteniendo pagarés y letras firmadas por policías, abogados y famosos políticos, que mantenían relaciones con los bandidos. Sus nombres no se han hecho todavía públicos, pero se cree que a consecuencia de los descubrimientos practicados se registrará un nuevo escándalo.»  
Supone **Baturrillo** que después de estas incautaciones de la policía, donde se han encontrado pagarés y recibos firmados por policías, políticos, abogados y otros personajes, se conocerá a los verdaderos bandidos de Chicago.

## Automóviles comestibles

**Baturrillo** había oído contar que en el sitio de Geron los sitiadores se comían las ratas y los mosquitos; pero que se comiera a los automóviles nunca lo había oído. Si bien cuando Napoleón se puso al mundo por montera, no había aún automóviles. Ahora los hay y es ahora cuando se comen.  
«Berlín.—El número de automóviles ha disminuido en Berlín desde el primero de octubre de 1930, en 9,786.  
En el mes de enero había 103,125 automóviles.  
Esta disminución es efecto de la crisis económica.—Wolf.»  
Se los habrán comido; porque, ¿dónde están los automóviles que había el mes pasado en Berlín?

## En el país de la dictadura del proletariado

Que en Rusia ordenan y mandan los obreros no hay quien lo dude, y si lo dudare alguien, que lea y diga.

## El retiro obrero

### EN BARCELONA

En el Hospital del Sagrado Corazón falleció José Torres Alférez, a consecuencia de las lesiones que sufrió ayer mismo al caerse en una obra en construcción de la calle de Valencia.

Mientras trabajaba en una casa en construcción que se está levantando en la calle de Padilla, esquina a la de Cortes, el albañil Baldomero Domingo tuvo la desgracia de perder pie y caer desde un andamio.

La caída fué gravísima y se produjo la fractura de la base del cráneo y otras heridas de importancia en distintas partes del cuerpo. En brazos de sus compañeros de trabajo fué trasladado a la casa de socorro de la Ronda de San Pedro, donde el infeliz obrero falleció a poco de ingresar.  
El cadáver fué trasladado al depósito judicial.

### EN HUELVA

Huelva.—En la mina Lorenzo Poyato, término de Cortegana, se desprendió un bloque de piedra que alcanzó al obrero Gonzalo Vázquez, ocasionándole la muerte.

### EN MIERES

Mieres.—En un quinto piso de la mina «Baltasar Mira», propiedad de la Fábrica de Mieres, se produjo una explosión debida al retardo de un barrenos y un minero quedó entre las maderas sin poder salir. Desde hoy al mediodía comenzaron a trabajar diez brigadas de obreros para retirar los escombros, de los que sacaron más de doscientas vagonetes, y después de seis horas de trabajo fué encontrado el minero medio asfixiado. En grave estado fué trasladado al hospital de Oviedo.

### EN GUAYAQUIL

Guayaquil.—En el distrito de Huigra se ha producido un desprendimiento de tierras.  
Se cree que el número de muertos asciende a 170.  
Para el lugar del siniestro han salido con toda urgencia trenes y material de socorro.—Associated Press.

### EN BILBAO

A última hora de ayer tarde desprendióse la corona vieja del túnel de Cantalojas, en las obras que, por cuenta del contratista, lleva a cabo la Compañía del Norte, resultando alcanzados los obreros Antolín Goicoechea y Benjamín Gómez, resultando ambos con importantes lesiones en diferentes partes del cuerpo, ingresando en el Hospital, Antolín, y en la Clínica de Gobeo, Benjamín.

## «El Luchador» a sus amigos

A cuantos nos ayudan en nuestras empresas editoriales damos las gracias, además, de nuestro esfuerzo. Ellos son nuestro complemento y nosotros somos el suyo. Nosotros, sin los compañeros que nos ayudan y el público que los secunda, nada podríamos y poco podrían ellos sin nosotros. Nos completamos.  
Hemos tirado doce mil ejemplares del primero y del segundo número. Verdad es que no se han agotado, pero han vendido ejemplares bastantes para que todos estemos satisfechos.

Enviamos muy pocos ejemplares a las Américas españolas, teniendo en cuenta la situación política que por atraviesan aquellos países, y esperando que nuestros amigos de allá hicieran pedido. De manera que si los correspondientes y amigos de América quieren más ejemplares de los que habrán recibido o si los quieren los que no han recibido ninguno, pueden pedirlos y se servirán inmediatamente.  
Si alguno de los grupos de España quieren ejemplares del primero y segundo número, para hacer propaganda por medio de ellos, con un poco de sacrificio por su parte y otro poco por la nuestra, podemos también servirles.  
Esto, cuando los grupos estaban organizados para la propaganda, era muy fácil y se hacía a menudo. Ahora la cosa está un poco descuidada. De todas maneras ya saben nuestros compañeros que se les puede enviar ejemplares de los números publicados haciendo, de una y otra parte, un pequeño sacrificio.

EL LUCHADOR ha sido tan bien recibido como en su día lo fué «La Novela Ideal», y esperamos que, como ésta, aumentará progresivamente la tirada. La aumenta ya más rápidamente. Cuando EL LUCHADOR haya alcanzado la tirada de «La Novela Ideal» pondremos EL LUCHADOR a 10 céntimos, o bien, por los mismos 15, daremos dos páginas más.

Prometimos publicar, de folletín encuadernable, «Las Diosas de la vida», de nuestra compañera de redacción Soledad Gustavo. No hemos podido cumplir nuestra palabra por culpa del numeroso y buen original que recibimos, y que ni aun sin folletín podemos publicar. Quizá no podamos dar «Las Diosas de la Vida» hasta que aumentemos las páginas de EL LUCHADOR. De todas maneras, ya veremos.

Estamos muy esperanzados. Nos da esperanzas el siguiente raciocinio. Si hoy, sin garantías constitucionales, con los sindicatos obreros cerrados, con muchos amigos en la cárcel, hemos vendido 10 mil ejemplares de EL LUCHADOR, ¿cómo no esperar que cuando sea libre la propaganda de las ideas, o cuando el derecho de reunión y de asociación sea respetado, se tiren 20 mil ejemplares de este periódico?

¡Adelante!; y que nadie vea en nosotros competencias ni camorristas.  
Donde haya buena fe allí estará con sus simpatías y su defensa EL LUCHADOR.  
Terminamos estas notas como las hemos empezado:  
Gracias a todos. Unos somos el complemento de los otros.

## A los compañeros

Salud.  
Considerando que el anarquismo está dividido en varias tendencias, las que a nuestro entender más que diferencias filosóficas son diferencias de temperamentos, pudiéndose éstos clasificar en activistas o revolucionarios y pasivos o evolucionistas, nos dirigimos especialmente a los primeros para ver si es posible mancomunar el esfuerzo de los mismos en una organización federalista, en la que sea posible la unidad de criterio primero, así como la unidad en la acción.  
Al pretender crear esta organización nos guía, forzoso es el decirlo, acabar con la existencia orgánica actual, ya que ella desde la constitución de los grupos, hasta la Federación, son un conglomerado de individuos que si bien afirman que su ideal es la anarquía, por sus diferencias de temperamento o filosóficas, llevan el caos en la misma, produciendo discusiones interminables que impiden toda acción, así como el que se pueda precisar en momentos necesarios una orientación precisa y necesaria a las masas inquietas o en plena rebeldía, contra la opresión política del Estado, así como contra la explotación capitalista.

Nosotros que consideramos  
1.º Que la revolución social es la primera etapa precisa e inevitable para ir evolutivamente hacia la Anarquía.  
2.º Que la revolución social, después del hecho ruso, no sólo está en pie, sino que está en marcha constantemente, así como que la revolución rusa es la primera etapa de la revolución mundial.  
3.º Que la revolución social será de clase y que ella debe ser dirigida no sólo contra el capitalismo, si que también contra el Estado, ya que no hay emancipación obrera posible sin que se derrumbe para siempre la explotación económica y la tiranía política.  
Creemos necesario que todos los anarquistas que piensen como nosotros, procuremos conocernos, para contarnos primero y para después concertarnos para la acción a desarrollar por todos y cada uno a fin de impedir que las masas obreras revolucionarias triunfantes sean unidas ya sea en nombre de la democracia, ya sea en el de la dictadura, al yugo político, dejando revivir al Estado ya que éste, cumpliendo su función propia, tenderá además de aplastar, con su poder político o autoritario, a los productores, a absorber la mayor parte del producto de su trabajo y por lo tanto a explotarlos económicamente, haciendo imposible su emancipación.

Nosotros invitamos a todos los compañeros que estén de acuerdo, en principio, con lo expuesto más arriba, a que se dignen enviarnos sus direcciones a fin de ponernos en relación, con el bien entendido que después de ello les enviaremos una circular en la que les expondremos nuestro punto de vista, sobre la forma de organización que pensamos debiéramos adoptar, así como la acción inmediata a desarrollar, acción que creemos debe tender a que el Sindicalismo, que para nosotros fué en

su principio la acción de la clase obrera que iba hacia su emancipación, sea, de hoy en adelante, la acción de la clase obrera que va directamente a hacer factible y verdadera su emancipación.  
Que el Sindicalismo, que de rebeldía individual pasó a ser rebeldía colectiva de los trabajadores; que de su acción indirecta y de resistencia pasó al ataque con la acción directa, pase al asalto con su acción revolucionaria, pero con una visión capaz de impedir, no sólo el retorno del Estado capitalista, si que también el de evitar el nacimiento de un Capitalismo de Estado.  
Que el ejemplo dado por los obreros y campesinos rusos, nos dé la fuerza necesaria para saber cumplir con nuestro deber revolucionario, y que las enseñanzas de la postrevolución rusa, sepamos aprovecharlas para evitar que la burocracia sea la nueva casta que se erija en nuevos amos de la clase proletaria.  
Y esto se puede lograr haciendo que el Sindicalismo, o sea la acción revolucionaria de la clase obrera, tanto en su forma orgánica como en su táctica y su finalidad, sea libertario. Y el Sindicalismo libertario, sólo lo pueden crear los anarquistas activistas o revolucionarios.

## Mar de fondo

AHORCADOS EN LA INDIA  
Puna (India inglesa).—Los cuatro indígenas que fueron condenados a muerte con motivo de los desórdenes que hubo en mayo en Cholapur, donde fué asesinado un agente de Policía, fueron ahorcados ayer.  
Las autoridades adoptaron grandes medidas de precaución por temerse que estas ejecuciones originasen desórdenes. (Fabra.)  
Consecuencia de estas ejecuciones han sido grandes revueltas que han durado muchos días y que son de gran importancia, como se verá por el siguiente telegrama:  
CARGAS DE LA POLICIA Y 150 HERIDOS  
Bombay, 12 (4 t.).—Las cuatro ejecuciones de Puna, a consecuencia de los sucesos de Cholapur, durante los cuales fué asesinado el jefe de Policía, han provocado graves disturbios en aquella ciudad.  
La muchedumbre fué a la cárcel, donde la Policía tuvo que dar unas cargas con sus porras. Tropas de a caballo tuvieron también que acudir a la prisión.  
Se ha declarado un día de luto en Puna.  
Los manifestantes apedrearon a varios tranvías y al automóvil del jefe de la Policía. Esta dió varias cargas, en las que resultaron 26 heridos.  
Rehechos los manifestantes se dedicaron a impedir el tráfico en la vía pública, colocando grandes piedras y otros obstáculos.  
Para despejar las calles, la Policía dió nuevas cargas, en las que resultaron 150 heridos. (United Press.)

## MANIFESTACION OBRERA ACCIDENTADA

Erfurt.—Con motivo de la huelga planteada por los obreros metalúrgicos, se ha organizado una manifestación contra la cual la policía intervino, resultando un obrero muerto y otros dos heridos.—Fabra.

## DIPUTADOS DEPORTADOS

Kowno.—A petición del Gobierno lituano, el señor Karwelis, ex ministro de Hacienda, y tres jefes influyentes del partido cristiano demócrata, acusados de conspirar contra el Estado, han sido detenidos y trasladados al campo de concentración de Wornia, donde permanecerán internados durante seis meses.—Febus.

## Vivimos en el mejor de los mundos

El Bureau International du Travail acaba de publicar la estadística de los obreros parados en el mundo, estadística que arroja una suma de 15 millones de hombres.  
El paro en Alemania es el más grande, si se tiene en cuenta su población. Afecta a 3,977,000 obreros, contra 2,362,000 en el año anterior. Es decir, cinco y siete octavos por ciento de la población, mientras que en los Estados Unidos el porcentaje sólo alcanza a un cuatro y ocho octavos por ciento. El número de los sin trabajo en Norteamérica oscila entre cinco y siete millones de obreros.  
En Inglaterra el paro afecta a 2,643,000, contra 1,284,000 en el año precedente.  
Otros países ofrecen las cifras que siguen: Austria, 263,000 parados; Bélgica, 100,000; Dinamarca, 44,000; Dantzig, 3,200; Finlandia, 9,700; Estonia, 3,200; Hungría, 23,000; Irlanda, 20,000; Noruega, 8,000; Países Bajos, 46,000; Rumania, 36,000; Suecia, 43,000; Suiza, 18,000; Checoslovaquia, 61,000; Yugoslavia, 4,600; Italia, 534,000 contra 333,000 el año anterior.

## BRUNO LLADÓ, JOSÉ CLARAMUNT, JOSÉ CINCA, MIGUEL BERTRÁN

Que la acción del proletariado al asaltar los baluartes del Estado y del Capitalismo, no encuentre a los anarquistas revolucionarios de España en la confusión en que se encontraron los compañeros rusos al triunfar allí la revolución social.  
¡Que las vidas de los compañeros rusos sacrificadas después de la revolución al reaccionar contra la mal llamada dictadura del proletariado, nos sirvan de ejemplo, y sepamos con nuestra organización y acción pre-revolucionaria evitarlas!  
Que la lección de Rusia nos sirva de algo es lo que os desea el grupo firmante que os dirige este llamamiento.  
Bruno Lladó, José Claramunt, José Cinca, Miguel Bertrán.  
Nota: La correspondencia dirigirla a José Cinca, Colón, 31, Bar «Estevet», Sabadell.  
Otra: Se suplica la reproducción en la Prensa sindicalista y anarquista.

## ESTADÍSTICA ATERRADORA

Salamanca.—El inspector provincial de Sanidad ha publicado en la Prensa una nota dando cuenta de la deplorable impresión que le produjo la visita a la Casa de Expósitos, y solicita de la Diputación la modificación del régimen que allí se sigue. Da a conocer la estadística desde el año 1925, y dice que la mortalidad infantil en la Casa Cuna de Bilbao es de 33 por 1,000, mientras el promedio de la de Salamanca durante los últimos seis años es de 887. En este período de tiempo entraron 1,493 niños, y hay actualmente 104. La Diputación provincial gasta 215,000 pesetas anuales, que suman durante los seis años 1,299,000 pesetas, correspondiéndole a cada individuo vivo 12,000 pesetas. Termina diciendo que la mortalidad infantil en Nueva Zelanda es del 75 por 1,000; en Noruega, del 81; en Bulgaria, el 139; en Bélgica, el 148; en Italia, el 168, y en España, el 173. En la provincia de Salamanca es de 230, y en la Casa de Expósitos, de 887.  
¡Y Jesús vino a redimirnos!  
¡Y todos somos cristianos! ¡Y hemos de respetar las leyes morales que tales monstruosidades permiten!

